



## GALARDON

# Hernán Millas, Premio Nacional de Periodismo

*Se definió como "un reportero", pero jurado habló de su trayectoria y "versatilidad temática" y reconoció su "ingenio"*

El viejo dicho de que "el periodista no hace noticia" tiene tres excepciones en Chile: cuando hay una querella, cuando se muere o cuando —como ocurrió con Hernán Millas Correa la semana pasada— obtiene una distinción, en este caso, Premio Nacional de Periodismo de 1985.

Sobreponiéndose a su natural timidez ("no me gustan las multitudes", dijo en una entrevista), Millas debió soportar, desde poco antes de las seis de la tarde del viernes 23, un asedio en que se confundían el deber profesional y el cariño de los colegas y amigos.

La designación se la comunicó el propio ministro de Educación, Sergio Gaete Rojas, quien presidió el jurado y lo invitó luego a su despacho para el anuncio oficial. En las oficinas de HOY, entretanto, se preparaba un pequeño festejo al que se fueron sumando otros profesionales. Antes de partir, sin embargo, celosamente custodiado por radio Chilena —que "golpeó" a toda la competencia—, alcanzó a resumir las emociones que se abalanzaban sobre él:

—Recibo este premio con mucha modestia, con mucha humildad, porque creo que éste es el premio que merecen muchos periodistas que quedaron en el camino, como Julio Lanzarotti. He tenido muchos maestros en mi vida; lo ofrezco emocionado en homenaje a todos los reporteros porque soy esencialmente un reportero. Toda mi vida he sido un reportero.

### Originalidad e ingenio

La biografía del premiado muestra que se trata de una rica personalidad, que siendo esencialmente un recogedor de informaciones —como son los reporteros— se ha proyectado mucho más allá. El acta del jurado dejó constancia explícita de que fue galardonado por "su aporte estilístico marcado por el sello de la originalidad y el ingenio" y por su "versatilidad temática para enfrentar diversos tópicos de la actualidad nacional".

Firmaron el documento —redactado en parte importante por el asesor del gobierno y director de Bibliotecas, Enrique Campos Menéndez—, el propio ministro de Educación y los jurados Ignacio González Camus, presidente del Colegio Nacional de Periodistas; Vladimiro Martínez Eterovic, presidente del Consejo Regional de Magallanes; María Eugenia Oyarzún, directora de la Escuela de Periodismo de

la U. de Chile y designada en representación del Consejo de Rectores, y Guillermo Trejo, periodista y vicepresidente de la Sociedad de Escritores de Chile.

Aunque se supone que las deliberaciones son reservadas, el propio ministro de Educación, en un rasgo de franqueza, se anticipó a decirle a Millas que el suyo había sido el único voto en contra. ("Siempre he admirado a los disidentes", se dice que le dijo el premiado). Pero, reconoció Gaete, en definitiva se impuso la opinión del jurado.



La primera noticia: lo llaman del Ministerio de Educación

Dos Premios Nacionales:  
Emilio Filippi y Hernán Millas

Con el ministro Gaete: un disidente



# **Homenaje a Millas, Premio Nacional de Periodismo. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1985

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Homenaje a Millas, Premio Nacional de Periodismo. [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)